

Compte Rendu – Matinée "Conviviale Atelier Secours Carrés/Hybrides"

Date : Samedi 8 mars

Lieu : Salle Alsatia, Oderen

Horaires : Le Rendez-vous a été fixé à 8h45 pour un démarrage à 9h

Accueil et Introduction

La matinée a débuté dans une ambiance conviviale avec un accueil café-croissants, généreusement offerts par le club et apportés par nos animateurs Cédric et Christophe. Un moment d'échange qui a permis de bien démarrer la séance avant d'entrer dans le vif du sujet.

Pendant cette introduction, tous les participants se sont présentés, ont indiqué leurs attentes pour cette conviviale et précisé leur matériel et degré de maturité sur le pliage en autonomie de leur secours.



Objectifs et Méthodologie

L'atelier avait pour but d'apprendre à plier son parachute de secours de manière autonome en comprenant la méthodologie adaptée à chaque type de secours. Après une présentation de la démarche de la journée, Cédric et Christophe ont expliqué les différences de pliage en fonction des types de parachutes utilisés.

Réflexion et Prise de Conscience

Une présentation des chiffres de la FFVL sur l'utilisation du secours a permis de susciter une réflexion collective. Les principales raisons pour lesquelles les pilotes n'actionnent pas leur secours en situation critique ont été discutées, mettant en évidence l'importance de la **poignée témoin à chaque vol** pour développer les bons réflexes.

Organisation et Matériel

Les participants ont été répartis en quatre binômes, regroupés selon des caractéristiques de secours identiques, afin de faciliter l'apprentissage. Une démonstration du matériel nécessaire au pliage a été réalisée, avec des



explications détaillées sur l'utilisation des différents outils : élastiques, poids, bouts de suspentes, tendeurs, pinces, détendeurs, rotofil, bout de chambre à air, planches de lovage pour les suspentes.

Mise en Pratique



Chaque binôme s'est ensuite mis au travail sous la supervision bienveillante et les conseils avisés de Cédric et Christophe. Le pliage s'est déroulé de manière rigoureuse, avec des explications et ajustements individualisés pour garantir une bonne compréhension des gestes techniques.





Débriefing et Conseils Finaux

Une fois tous les parachutes repliés et rangés dans leurs compartiments sellette, un débriefing final a permis de faire un retour sur l'atelier. Des conseils précieux ont été donnés sur l'installation du secours dans le pod afin d'éviter tout problème d'extraction en cas de nécessité.



Remerciements

Un grand merci à Cédric pour son travail de préparation en amont de cette convivale, qui a permis à chaque participant de disposer des notices adaptées à son secours et sa sellette, rendant l'atelier particulièrement efficace. Merci également à Christophe pour son encadrement, je pense qu'il est important de souligner leur engagement et leur investissement, si précieux pour le monde associatif et notre club.

Et bien sûr, merci à tous les participants pour leur engagement et leur bonne humeur !

« Faites secours, pas la guerre ! »

Céline Fesert